

# Turismo espirituario reconoce a sus trabajadores como principal recurso

Con más de 3 000 afiliados al sindicato de la Hotelería y el Turismo, este sector en Sancti Spíritus fue reconocido a nivel de país por sus resultados en la prestación de servicios

Texto y foto: Ana Martha Panadés

Lejos aún de sus mejores registros de eficiencia, el Turismo en Sancti Spíritus muestra indicadores favorables y en avance, con un crecimiento en más de 17 000 visitantes el pasado año en relación con el 2023, altos índices de satisfacción de los clientes y varios reconocimientos otorgados a sus instalaciones.

Estas y otras razones argumentan su elección como sede de las actividades centrales por el Día del Trabajador de la Hotelería y el Turismo el venidero 4 de marzo, dedicadas a resaltar la entrega de los hombres y mujeres que dan rostro a la denominada industria de los viajes.

Constituye, ante todo, un compromiso, aseguró Yordanis Fernández Alonso, delegado del Ministerio del Turismo (Mintur) en la provincia, quien recalcó el protagonismo de los trabajadores en estos resultados y su capacidad para ofrecer servicios de calidad con abastecimientos muy limitados.

En ese escenario, el capital humano es el principal recurso con el que cuenta un sector clave en la economía cubana y que, en opinión de Fernández Alonso, debe crecer en la exportación de servicios y en la captación de divisas.

Por ello, afirmó, el sistema de trabajo de la delegación territorial del Mintur tiene en la mira prioridades como la superación constante, la atención al hombre y el reconocimiento a las mejores prácticas en las instalaciones

hoteleras y extrahoteleras.

“El pasado año se lograron concretar más de 400 acciones de capacitación de conjunto con los mandos extranjeros; entre ellas cursos de maitre, de cocina, dependiente gastronómico, y de animación turística”.

En esta fecha, de acuerdo con el delegado del Mintur en Sancti Spíritus, alrededor de 30 cuadros, reservas y trabajadores, insertados en la Maestría de Gestión Turística, realizan su ejercicio de defensa de tesis, mientras prosigue la edición del primer Doctorado en Gestión Organizacional, con la colaboración de la Universidad de Holguín.

Ante la fluctuación laboral, un fenómeno que no es exclusivo del Turismo, la atención a los jóvenes se erige también como tarea de primer orden, según Fernández Alonso, quien corroboró que poco más del 50 por ciento de la fuerza laboral en el sector no rebasa los 35 años de edad.

Por tanto, aseveró, las actividades en saludo al 4 de marzo tendrán como escenario principal las propias instalaciones para resaltar la profesionalidad de trabajadores consagrados con más de 20 y 25 años de permanencia, así como la dedicación de los jóvenes.

El día 3 tendrá lugar una gala cultural en el hotel Los Laureles y el propio 4, la actividad central en el Meliá Trinidad Península, donde, a su vez, serán estimulados los colectivos vanguardias nacionales y se



El Turismo en Sancti Spíritus creció el pasado año en más de 17 000 visitantes con respecto al 2023.

entregarán otras distinciones.

Sobre las metas en la nueva etapa, el delegado del sector en la provincia se refirió a las posibilidades que hoy existen en el territorio a fin de desarrollar el turismo de eventos en varios ámbitos como el científico, cultural y estudiantil; la necesidad de ampliar la comercialización a otros mercados, ade-

más de potenciar la exportación de servicios.

“Muchos son los retos para el 2025; la exigencia debe ser mayor y para ello es fundamental continuar perfeccionando el sistema de trabajo; el resto de los ministerios debe continuar apoyando a la locomotora de la economía cubana que es, sin dudas, el Turismo”, concluyó.



FOTONOTICIA

A cargo de Gabriela Estrella Cañizares

Desde hace varios meses, una tapa de registro de alcantarillado ubicada en la calle Maceo de la ciudad de Sancti Spíritus se ha convertido en un peligro para los peatones y carros que por allí transitan

Los orígenes de esta situación se remontan a la rotura de la tapa original que no pudo ser reparada por escasez de recursos. Por ello se trajo otra para sustituirla, pero la nueva es más grande que la original y no encaja en ese registro.

Ello ha provocado varios incidentes, pues es común que la tapa se salga de forma constante y caiga en la acera o rueda calle abajo con el paso de los diferentes vehículos que por allí transitan, lo que representa un peligro para los peatones, porque al salirse, el hueco queda expuesto. Tampoco se debe olvidar que en la esquina hay una bodega donde los vecinos hacen cola continuamente y corren el riesgo de sufrir cualquier tipo de accidente. Los residentes de dicha calle ya han denunciado varias veces esta situación, sin tener respuesta efectiva de las autoridades responsables. Quejas como esta deberían ser atendidas de inmediato para evitar un hecho lamentable.



## La Picadora despierta sueños

El proyecto de desarrollo local incluye diversas acciones que apuestan por el desarrollo económico y social de la zona

Greidy Mejía Cárdenas

Quizás fueron los eventos bianuales de arqueología y paleontología que tuvieron lugar en la comunidad de La Picadora, perteneciente al Consejo Popular Mayajigua, del municipio de Yaguajay, los primeros en acentuar el vínculo de esta localidad con la academia, dígame universidades, centros de investigación, museos y otras instituciones de la ciencia.

Fruto de estos lazos, los pobladores del terruño participaron en eventos, talleres y capacitaciones, y el Grupo de Trabajo Comunitario Integrado (GTCI) organizó su rutina a través de seis grupos que incluyen la gestión del conocimiento, atención a la agricultura, la vivienda y la construcción, atención humana y salud, medio ambiente, y cultura y recreación.

Con esta estructura, al decir de José Ángel Rodríguez Sánchez, Titi, delegado de la Circunscripción No. 70 de La Picadora, se apostó siempre

por desarrollar la vida económica y social de la zona a partir de la implementación de la estrategia de desarrollo municipal acorde a las potenciales de la demarcación.

En este empeño, agregó Rodríguez Sánchez, nació el proyecto comunitario Despertando Sueños, amparado por el GTCI de dicha comunidad, idea que tiene bajo la mira varias líneas de trabajo, entre las que sobresalen la fabricación de materiales de la construcción con recursos endógenos, programa y acciones de capacitación para la protección del medio ambiente, y diversificación de la agricultura introduciendo nuevos cultivos, formas de producción y conservación de los suelos.

De igual forma, dijo, el proyecto apuesta por potenciar la labor de los promotores de Cultura y Deporte, lograr la integralidad entre los sectores de la Salud, Trabajo Social, y Recreación, en pos de una vida más sana, desarrollar el turismo de naturaleza, como fuente para generar empleos, y financiamiento para otras ac-

ciones comunitarias, además de crear vínculos de trabajo sistemáticos con la academia.

El delegado de La Picadora resaltó que el proyecto comunitario Despertando Sueños ha recibido en lo que va de año unos 27 turistas extranjeros y 142 visitantes nacionales, con los cuales se han sostenido intercambios de experiencia, capacitaciones y eventos.

Asimismo, aclaró, que una de las potencialidades de esta estrategia es la interrelación entre los diversos actores de la comunidad. Por su parte, refirió, que dentro de las proyecciones para este 2025, el proyecto trabaja para elaborar una cadena de valores productiva de forma circular entre todas las formas de gestión y tipos de propiedad existentes en la zona, y ampliar el turismo de naturaleza a otros territorios de la periferia.

El proyecto, premio de Innovación Comunitaria en el 2024, es la muestra de cuánto se puede lograr a nivel local con la voluntad y el empuje de todos.